TRATEGI años en positivo urte emankor [empresarial]

www.estrategia.net \ Desde 1993 \ Número 455 \ 1 - 15 de octubre de 2013

* LA FIRMA "Es el momento de la inteligencia y la creatividad. De volver a apostar por nuestras empresas" Pedro Esnaola, presidente de la Cámara de Gipuzkoa. P8



Virtualware México introduce su producto de rehabilitación en el grupo Meridia. P 22



EUROPA

Metalúrgica Marina impulsa la energía undimotriz con un novedoso sistema

BESA duplicará su producción en sus nuevas instalaciones



La firma de pinturas podrá producir 120.000 litros diarios de pintura en Azkoitia
Sus productos están presentes en más de 40 países
Se centra en el ámbito industrial y del automóvil [P²

> COYUNTURA

Donostia invierte el 3% en I+D+i

El Barómetro de Donostia 2012 muestra que la comarca de la capital guipuzcoana invierte un 3% de su PIB en actividades de I+D+i y que se está produciendo una estabilización en los índices macroindicadores. [P 30

/inno-tech Primeros pasos de Luix en el exterior **[P 10**] /itsas-lur Lezaun, por las variedades autóctonas [P14 /azpiegiturak Se inician las obras de la Telof del Puerto de Bilbao en Pancorbo [P 16



> MOBILIARIO URBANO

Yor exporta el 25% de su producción

El fabricante alavés de parques infantiles y mobiliario urbano Yor ha incrementado notablemente sus ventas exteriores. Ha pasado de contar con una cuota de exportación del 6% en 2011 a alcanzar un 25%, gracias a un plan de internacionalización. [P 4

> CAPITAL RIESGO

El fondo Start DMC aprueba su primera inversión en Euskadi

El fondo de capital riesgo Start DMC, que ha trasladado recientemente su sede a Bizkaia y especializado en 'venture capital' en el entorno digital, acaba de aprobar su primera inversión en una empresa vasca, a la que acompañará en su implantación en el exterior. Start DMC, impulsado y fundado por Manuel Balsera, es el primer fondo de inversión colectiva del Estado participado exclusivamente por particulares. [P 24

> TELECOMUNICACIONES

Orange: 25 millones para desplegar 4G en Euskadi

La compañía de telecomunicaciones Orange ofrece ya su tecnología 4G en todo el área metropolitana de Bilbao, tras una inversión de 7,5 millones de euros. Sus responsables han anunciado que antes de finales de año se extenderá a Barakaldo, Getxo, Portugalete y Santurtzi para, en el primer trimestre de 2014, llegar también a Vitoria y San Sebastián.

La inversión prevista hasta finales de 2014 en País Vasco ronda los 25 millones de euros. "Toda una apuesta por la innovación y la inversión en el despliegue de infraestructuras de súper banda ancha", recordó el consejero delegado de Oran-



ge, Jean Marc Vignolles, en la presentación de esta nueva tecnología. La 4G está muy enfocada al mundo empresarial. al ofrecer una velocidad de transferencia de datos 10 veces superior al 3G. [P 21



Tecnología vasca para el mayor telescopio solar. Bajo la dirección de la ingeniería Idom, Talleres Gometegui e Hilfa están construyendo en Bizkaia el domo del proyecto ATST, el mayor telescopio solar que se levantará en Hawai. El domo es la estructura que envuelve y protege el telescopio, y el movimiento de su ventana de observación ha sido desarrollado por Idom. Este proyecto es un ejemplo de la capacidad de la industria vasca para acometer grandes proyectos internacionales. [P 7